



La Araucanía se convirtió en el epicentro del comercio en Chile

EVENTO. Reunió a empresarios, gremios regionales, binacionales y por rubros.

El Austral
cronica@australtemuco.cl

Como una forma de destacar el primer centenario de la Cámara de La Araucanía y la gestión desarrollada por gremio, que preside Gustavo Valenzuela, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile, realizó en Villarrica su Asamblea Anual 2025, evento que reunió a grandes empresarios, y a los principales gremios regionales, binacionales y por rubros productivos.

Valenzuela agradeció la posibilidad de reunir en este gran evento al comercio nacional, los servicios y el turismo en la Región de La Araucanía, en torno a los temas que son de relevancia del sector, y a la elección del nuevo directorio nacional, cuya presidencia recayó nuevamente en José Pakomio.

CIFRAS

“El comercio en Chile es una actividad altamente relevante, que da trabajo a 1 millón 742 mil 687 personas, que representan un 10% del PIB, y que creció un 7,7% en el cuarto trimestre del 2024, cerrando el año con un alza de 5,1%, mientras que por otra parte, restaurantes y hoteles, generan empleo para 691 mil 250 personas, y representan el 2% del PIB, marcando un alza de 2,2% el cuarto trimestre del

“Esta problemática genera un mercado paralelo que no contribuye al país, no respeta normas sanitarias ni laborales y expone a los consumidores a productos inseguros o falsificados”

Gustavo Valenzuela,
presidente Cámara de Comercio de La Araucanía

año pasado, y un crecimiento anual 3,4%, lo que habla del tremendo dinamismo de nuestro sector”, contextualizó el dirigente gremial.

Valenzuela, destacó que durante la asamblea se abordarán una serie de temas relevantes para el sector, principalmente los relacionados con el crecimiento descontrolado de la informalidad, el contrabando, la piratería y el comercio ambulante ilegal, “que son fenómenos que ponen en riesgo la seguridad, la

equidad y la viabilidad de nuestro trabajo, afectan directamente a quienes cumplimos con la ley, pagamos nuestros impuestos y generamos empleos, asimismo, esta problemática genera un mercado paralelo que no contribuye al país, no respeta normas sanitarias ni laborales y expone a los consumidores a productos inseguros o falsificados, lo cual es especialmente visible en



ALTA CONVOCATORIA TUVO EL ENCUENTRO QUE SE REALIZÓ EN LA ZONA LACUSTRE.

nuestras regiones, deteriorando la calidad de vida urbana, la competencia leal y la seguridad pública”.

RECONOCIMIENTO

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio, José Pakomio, distinguió con la Medalla al Mérito Gremial al presidente de la Cámara de La Araucanía, Gustavo Valenzuela, “por su gran labor realizada en fa-

vor del comercio local y regional”. Además, se entregó un reconocimiento al rector de la Universidad Autónoma de Chile, Teodoro Ríbera, “por su valioso aporte a la educación de la región y el país. También, en el marco de la Asamblea Anual, se eligió a la nueva directiva que liderará el gremio durante el período 2025-2027, la que tendrá la misión de continuar impulsando iniciativas

en favor del sector, con especial énfasis en el combate a la informalidad y al comercio ilegal. Junto a José Pakomio, reelecto para asumir la presidencia, fueron elegidos Cecilia Valdés, de la Asociación Chilena de Casinos y Juego - ACCJ, como vicepresidenta y Carlos Dumay, de la Cámara Nacional de Comercio Automotriz de Chile, en el cargo de director tesorero.

CS

CÁMARA DE COMERCIO